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 会員の皆様、本日も例会ご出

席有難うございます。 

 さて、２０２０年の東京オリ

ンピックまで１年を切りまし

た。１年後の東京五輪を盛り上

げようと連日テレビではアイド

ルグループの嵐のメンバーが

「あと１年」をアピールしてお

りました。 

 NHK大河ドラマの「いだてん」視聴率は低迷してい

るようですが、私は毎週観ております。ご覧になって

いる会員も少なからずいらっしゃるのではないでしょ

うか？ ドラマの第一部では玉名が生んだ偉人、日本

マラソンの父、また箱根駅伝の創設者「金栗四三」が

主人公でした。この金栗さんは明治２４年生誕でお父

さんの年齢が４３歳であったことから「四三」と命名

されたそうです。 

 明治４５年のストックホルム五輪で短距離の三島弥

彦と共に日本人初のオリンピック選手として出場。そ

れから明治・大正・昭和と日本のスポーツ界に大きく

尽力されましたことはドラマをご覧になっておられる

方は良くご存じだと思います。そのストックホルム五

輪で金栗さんはレース途中、日射病で意識を失って倒

れ、近くの農家で介抱され、目を覚ましたのは既に競

技が終わった翌日、７月１５日の朝でありました。 

 それから５４年後の昭和４２年３月、金栗さんはス

ウェーデンのオリンピック委員会からストックホルム

オリンピック開催５５周年を記念する式典に招待され

ました。ストックホルムオリンピックでは棄権の意思

がオリンピック委員会に伝わっておらず、「競技中に

失踪し行方不明」として扱われておりました。記念式

典の開催に当たって当時の記録を調べていたオリン

ピック委員会がこれに気付き、金栗を記念式典でゴー

ルさせることにしたそうです。 

 招待を受けた金栗さんはストックホルムへ赴き、競

技場をゆっくりと走って場内に用意されたゴールテー

プを切られました。日付は１９６７年３月２１日。こ

の時のアナウンサーは「日本の金栗、ただいまゴール

イン。タイム、５４年と８ヶ月６日５時間３２分２０

秒３、これをもって第５回ストックホルムオリンピッ

ク大会の全日程を終了します」とアナウンスされ、こ

の記録はオリンピック史上最も遅いマラソン記録であ

り、今後もこの記録が破られる事は無いだろうと言わ

れています。金栗さんはゴール後のスピーチで、「長

い道のりでした。この間に孫が５人できました」とコ

メントしたそうです。金栗さんは晩年を故郷の玉名市

で過ごし、年老いてなお、朝夕の散歩、冷水浴を天候

の良し悪しにかかわらず日課にし、昭和５８年１１月

１３日に９２歳でその生涯を閉じられました。 

 玉名市和水町に「金栗四三生家記念館」と「金栗四

三ミュージアム」が今年１月より同時OPENしておりま

す。玉名は日帰り出来ますので是非行って、ついでに

大好きな玉名ラーメンを堪能して来たいなぁと思って

いるところでございます。 

 さて、今月８月は会員増強・新クラブ結成推進月間

です。本日は会員増強フォーラムを開催したいと思い

ます。会員増強委員会平田委員長、宜しくお願い致し

ます。 

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 



   

 

      直前幹事 新堀純子 

 

①8/2定例理事会  

＜報告事項＞ 

ロータリーレート８月108円 

   

＜承認事項＞      

1号議案 山口令二会員 長期入院治療のため出席免 

         除申請の件(令和元年8/1～令和2年6/30） 

2号議案 本田節会員の職業分類変更の件  

    （関連分類）料理（分類）郷土料理 

    →（関連分類）建設業（分類）建設設計 

3号議案 人吉市社会福祉協議会第53回人吉市歳末た 

    すけあい演芸会開催に伴う後援依頼の件 

    （チラシ、ポスター等における名義使用） 

4号議案 2019～2020年度予算  

  

②連絡事項 

・公益財団法人ロータリー日本財団より、 

 確定申告用寄付金領収証（2019.1.1.～2019.6.30 

 までの寄付分）が届きましたので、寄付された方 

 へ本日お渡しします。（８月の請求封筒へ同封） 

・瀧ガバナーより、ガバナーノミニー決定の報告 

 大分キャピタルＲＣ 大森克魔氏 

・地区米山記念奨学会より米山記念奨学会夏季研修 

 会ライブ配信の案内 2019年8月3日(土)12:30研修 

 会の様子をFacebookでライブ配信しますので是非 

 ご覧下さいとのことです。 

・国際ロータリー日本事務局より、８月会員増強・ 

 新クラブ結成推進月間資料のご案内と、最新の 

 ロータリー出版物の紹介（注文可）が届きまし 

 た。資料は会員増強委員会へ、出版物紹介は掲示 

 します。 

・9月7日(土)大分キャピタルＲＣ創立20周年登録者7 

 名（水野、葉山、中川、本田、井手、石蔵、北） 

・８月例会変更並びに取止めのお知らせ（掲示） 

 多良木RC、水俣RC、熊本西南RC、熊本西RC 

・2720地区ガバナー月信８月号（回覧） 

・人吉RAC７月第２例会会報（回覧） 

・人吉医療センター広報誌（回覧） 

 

○（一社）人吉温泉観光協会より、2020年版観光カ 

 レンダーご購入のお願い 

○ガバナー公式訪問の案内、ガバナー歓迎懇親会の 

 案内をＦＡＸ･ラインします。早めの出欠返信を 

 お願い致します。 

 

 

  委員長 増田隆二 

 
 

【親睦委員会】     委員長 永尾禎規 

 

【出席委員会】       前年度委員長 馬氷慎哉 

 

【ゴルフ愛好会】    運営委員長 新堀純子 
 

 ① 水野会長杯７月ゴルフ表彰 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎７月ワンオンチャリティー 3500円を人吉ＲＣ奨 

 学基金へ寄付致します。 

 

 

会   員   数   56名  

出 席 免 除  3名  

欠 席 者 数 16名  7 / 1 9 例 会 72.22％ 

出 席 者 数 37名 補 填 数 3名 

1名 修 正 出 席 率 77.78％ 

＊届け出欠席  青木・尾上・北・西・外山・友永・村山・中村 

    本田・和田・宮原・有村・岩下・堀川・丸尾・堤正 

＊出席免除会員  (b) 愛甲 伊久美 山口 

＊メークアップ 人吉ＲＡＣ例会7/25；寶代  

  キッチンカー交流(除草作業）7/27；本田・井手 

中村太郎会員     19日  岩井和彦会員 22日

髙山征治会員    23日  宮原和広会員    23日

  村田武澄会員  28日 

 

 

    
  
  安達玄一  有馬宏昭  葉山稔洋  平田フク 

  寶代誠志 本田 節  井手富浩  石蔵尚之  

  片岡啓一  加登住亮   馬氷慎哉  増田隆二 

   水野虎彦  村田武澄   永尾禎規  中川貴夫 

   中島博之  延岡研一   新堀純子  高山征治  

   武末憲一  鳥井正徳   堤   脩   浦田繁喜 

   和田栄司  山口令二 



②2018-2019年度  有馬会長杯 取切優勝戦 
 

   

   
   戸高克彦会員 

 

  

 

 

 

 

 

【環境保全委員会】    委員長 後藤竜一 

       クリーン人吉早朝清掃案内 
 
  人吉花火大会 翌朝8/16(金）６時～７時 

  清掃区域；ふるさと歴史広場周辺 

  集合解散；相良護国神社前 

  皆様のご協力宜しくお願いいたします。 

  メークアップになります。 

 

【会員増強委員会】    委員長 平田フク   

      会員増強フォーラム   

１．会長挨拶 

 今年度の船出には会員数が８名減り、５６名の

スタートとなりました。 

 日本のロータリー会員数は2018年６月で87,807

人。2019年には1,105人増加で88,912人になりまし

た。しかし過去10年の会員減少率のワースト３位

アメリカ（マイナス15％）、２位イギリス（マイ

ナス16％）、ワースト１位が日本（マイナス

21％）であります。 

 RI2840地区の高崎RCは2014-15年度に64名の会員

をたった１年で51名増の115名まで増強し、その勢

いは止まることなく、現在会員数は137名だという

ことです。これは極端な例かもしれません。また

高崎RCのその是非は出席率など判りませんので何

とも言えませんが、そういう事例があるというこ

とです。どういう例会をされているか興味がある

ところであります。 

 逆の意味で我が地区の熊本北RCは４名の会員数

です。４名でも充実した奉仕活動を実施されてお

られます。ローターアクトも提唱し毎年助成金の

40万円を捻出されておられます。おそらく今後熊

本北クラブは会員が増えていくような気がしてお

ります。 

 さて、ここからが本題ですが、会員増強すると

いうことはどういう事でしょう？ 

 会員を増やさないといけないとか、維持しない

といけないとか言ってばかりいると、つい会員増

強の為にロータリーに入会しているのかと勘違い

してしまって訳が判らなくなりがちですが、決し

て会員増強はロータリーの目的ではありません。 

一言でいうと、会員増強はクラブ運営の活性化の

為の手段でしかありません。 

 クラブの活性化の手段は他にもあります。 

 まず思い浮かぶのは親睦です。そして充実した

例会や奉仕活動があります。更に多様な会員相互

の理解など。 

 それから、地区スローガンの「ロータリーの大

海へ漕ぎ出そう」の通り、クラブや地区外に出て

行くのも１つの手段だと思います。 

 会員増強と同じくらい大切な物がありますが、

どれが１つ欠けても活性化に繋がらないし、会員

増強も含めたそれぞれが連動するのではないで

しょうか。 

 会員を増やすことによって、色んな年代の会員

が増え、女性男性、老いも若きもロータリーの価

値観の上で多様な考え方や職業を理解する事が出

来ます。そうすると個性的なクラブとなり、有意

義な奉仕活動に繋がって参ります。 

 また、ただの知人ではなく、友情溢れる友人を

増やし、それが会員維持となって現れ、魅力ある

グラブはどんどん元気なクラブとなり、更にロー

タリーの楽しさが増し、新会員を惹きつけ仲間が

更に増えていくというプラスのスパイラルが構築

されてゆけば最高だと思います。また、そういっ

た土壌がこの人吉ロータリークラブには在るはず

だと思っております。 

 本日は会員増強フォーラムを実施させて頂きま

す。会員皆様、平田委員長どうか宜しくお願い致

します。 

 後程、平田委員長より、本日の進行、フォーラ

ムの進め方などご説明頂きます。 

 皆様、我がクラブ活性化の手段として会員増強

にお力を頂きますよう宜しくお願い致します。 

 

２．平田委員長から説明 

３．ミーティング（リーダー・書記） 

  会員推薦書・職業分類表配布 

 

【寄付カード】 

〈Ｒ財団委員会〉 

・中川会員 敢闘賞いただきありがとうございま 

 す。ポリオ基金ありがとうございました。    

 

〈人吉奨学基金委員会〉 

・ゴルフ愛好会 ７月ゴルフチャリティー  

・戸高会員 ゴルフ取切戦で優勝させて頂きまし 

 た。ありがとうございました。      

 
 
〈ニコニコ箱委員会〉 

・塚本会員 第1回コンペではベスグロ賞、ニアピ 

 ン賞、ドラコン賞とたくさん頂きありがとうご 

 ざいました。また、中川さんに頂いた分も合わ 

 せてニコニコします。          

・増田会員 子どもの夏休みを利用して、父子旅 

 行し、２週間連続欠席しました。すみません。 

                     

・堤脩会員 昨年度の出席率100％表彰有難うござ 

 いました。               

・戸高会員 ゴルフ取切戦で優勝させて頂きまし 

 た。ありがとうございました。      

・水野会長 ゴルフ ミズノオープン第１戦、 

 １位ありがとうございました。      

 

 

           点 鐘   水野虎彦 会長 



     

      

 

 


